
環 境 産 業 委 員 会 会 議 録

１ 期 日 平成29年６月29日（木）

２ 会 場 第１委員会室

３ 開会時刻 午前１０時２５分

４ 閉会時刻 午前１０時５１分

５ 出 席 者 委 員 長 小沼 秀朗 副委員長 藤原 正光
委 員 鷲山 喜久 委 員 大石 勇
委 員 窪野 愛子 委 員 山本 裕三
委 員 松浦 昌巳

（当局側出席者） 副市長、都市建設部長、環境経済部長、
都市建設部参与、所管課長

（事務局出席者） 議事調査係 小野田貴文

６ 審査事項

・議案第68号 平成29年度掛川市一般会計補正予算（第１号）について

・閉会中継続調査申し出事項について 12項目で了承

７ 会議の概要 別紙資料のとおり

以上のとおり、報告いたします。

平成２９年６月２９日

市議会議長 鈴 木 正 治 様

環境産業委員長 小 沼 秀 朗



７ 会議の概要

平成29年６月29日（木）午前10時25分から、第１委員会室において全委員出席のもと開催。

１）委員長あいさつ

２）当局（伊村副市長）あいさつ

３）付託案件審査
議案第68号 平成29年度掛川市一般会計補正予算（第１号）について

〔環境政策課、説明 10:27～10:32〕
〔質 疑 10:32～11:45〕

○小沼秀朗委員長
環境政策課の説明に対する質疑をお願いする。

○窪野愛子委員
委託して事業を行うとのことだが、委託先についての詳細説明をお願いする。

●佐藤正弘環境政策課長
地球温暖化対策推進に関する法律により、各都道府県に設置されている機関である静岡県地

球温暖化防止活動推進センターに委託することを予定している。業務内容は温暖化に関する啓
発や広報、活動支援や情報提供を行っている。このセンターは県知事に指定された団体が運営
し、温暖化防止に関する活動を行っている。現在、知事が指定した「ＮＰＯ法人のアースライ
フネットワーク」が運営している状況である。

○窪野愛子委員
当初計画では500万円の事業を計画していたと思うが、半額の250万円になった理由を伺う。

●佐藤正弘環境政策課長
500万円で申請をしたが、国の審査により250万円の事業が認められた。

○窪野愛子委員
沢山のメニューがあった中で、一部が採択されたという理解で良いか。

●佐藤正弘環境政策課長
そのとおりである。

○鷲山喜久委員
250万円は受託業者に支払うことになると思うが、内容を伺う。

●佐藤正弘環境政策課長
業務委託契約を締結し、講師料や啓発用リーフレットなどの印刷費、イベントでのブースな

どのリース料などである。

○鷲山喜久委員
申請500万円に対し、国の採択は250万円となった経過について伺う。

●佐藤正弘環境政策課長
回数等を増やし広く啓発しようとしたが、多くの自治体からも申請があったため、認められ

たのはラグビーワールドカップ2019を前面に出した（独自性のある）部分であった。

○松浦昌巳委員
既設の団体への補助はないのか伺う。



●佐藤正弘環境政策課長
今回の事業については、委託先と協議しながら講師等を派遣していくことになるので、既存

の事業には該当しない。

○松浦昌巳委員
これまでの活動にCOOL CHOICE（クールチョイス）の予算をプラスして、既存の環境活動に取

り組むことは考えられないか。

●佐藤正弘環境政策課長
環境学習講座については時期的なものもあり、実績として７月までに集中している。本事業

の決定通知は７月下旬ということでなかなか合わせることは難しい。

○松浦昌巳委員
事業費の個別の金額は示すことができるか。

●佐藤正弘環境政策課長
会場設営費が約12万円、印刷製本費が約14万円、企画運営業務費（講師料含む）が約100万円、

広報宣伝費が約50万円、車両借り上げが約７万円、残りは関係経費である。

○松浦昌巳委員
会場設営費というのは、いろいろな場所で実施する合計の額ということか。

●佐藤正弘環境政策課長
そのとおりである。

○藤原正光副委員長
この事業は、ラグビーワールドカップの醸成に対して認められたものということか。普及啓

発を図るならば、他にもメジャーな競技があろうかと思うが。

●佐藤正弘環境政策課長
申請に対し採択を受けるために、他自治体より目立つような内容とするため、エコパで開催

されるラグビーワールドカップと関連付けて地球温暖化対策と実施していくということで計画
立案した。

○藤原正光副委員長
他のスポーツの教室などでの普及は考えているか。

●佐藤正弘環境政策課長
実施することは可能なので、今後検討する。

○小沼秀朗委員長
以上で質疑を終了する。

〔討 論〕
なし （なしの声あり）

〔採 決〕
議案第68号 平成29年度掛川市一般会計補正予算（第１号）については

全会一致にて原案とおり可決



４）協議事項
閉会中継続調査申し出事項について

別紙のとおり１２項目で了承

５）その他
・窪野愛子委員 先日の大雨（6/21）における市内の被害状況について
→説明（杉山邦雄土木課長）

粟ヶ岳周辺で200mm程度の雨量があり市内で崩土が３か所（道の駅南側の市道法面、
事任八幡宮の北側、上内田の青田のトンネル南側）他に道路冠水は２か所ほど発生

→説明（大石良治環境経済部長）
第一エコポリス内の会社の５㎥ほどの崩土。農林業などに関係した被害はなし

・山本裕三委員 ＪＲ掛川駅連絡通路（ほのぼのパス）の浸水について
→説明（戸塚美樹産業労働政策課長）

午前10時頃から数時間通行止めとして排水作業をした

６）閉会 10：51


